

ACERCA DE RUSIA

Aspectos de la Revolución

Sea cualquiera la opinión que se tenga respecto al curso y contenido ideológico de la revolución rusa, nadie puede negar que en aquel inmenso país se ha producido el acontecimiento social de mayor trascendencia política de los tiempos modernos. No se ha transformado Rusia en el sentido mismo que han dado a la revolución los bolcheviques; pero se ha transformado, que es lo importante, acabando para siempre con el régimen feudal de la propiedad, que era el mayor inconveniente al desarrollo progresivo del sentido liberal del pueblo.

Y cosa paradójica: la obra más sólida de la revolución es aquella que se hizo contra el sentido político que los revolucionarios rusos dieron a su revolución. Es en el campo en donde la revolución realizó una gran obra libertadora, obra que será la base del desenvolvimiento evolutivo del pueblo ruso por espacio de muchos años. Veamos.

El Estado bolchevista ruso ha decretado la socialización de la tierra. Su propósito era el de impulsar la producción colectiva favoreciendo el desarrollo de las Cooperativas de producción. Este aspecto de la revolución ha fracasado. ¿Porque la teoría sea impracticable? No. Por la suprema razón de que la conciencia del campesino no está bien preparada para comprender y realizar una obra de tan magna trascendencia.

Los ideólogos que creen que para realizar una revolución no hay que contar con la preparación de la conciencia popular, que basta para tener éxito con el poder de la fuerza, y luego proceder con mano dura a la realización de los principios ideológicos, se equivocan fundamentalmente. Ello está demostrado con infinidad de episodios de la historia humana.

Fracasó el sentido de la producción colectivista agraria en Rusia. Es un hecho proclamado, no sólo por las personas bien informadas del desarrollo económico y político que sigue aquella revolución, sino por los propios revolucionarios rusos; pero ha triunfado la revolución acabando con el sistema feudal de la propiedad de la tierra.

El Estado sigue siendo, de derecho, el dueño de la tierra; pero de hecho lo es hoy el «koulaki», que es el nombre ruso que llevan los nuevos explotadores de la agricultura.

Hoy existen en Rusia veintidós millones de propietarios, pequeños burgueses explotadores de la tierra. Al lado de estos veintidós millones de pequeños propietarios funcionan algunas Cooperativas de producción que cultivan una parte del suelo ruso.

La revolución puso en manos del campesino la tierra; pero sólo un 40 por 100 de ellos han logrado disponer de medios económicos para ponerla en explotación. Y éstos se han enriquecido rápidamente, en perjuicio del resto de la población campesina, haciendo evolucionar el sentido práctico de la revolución.

Estos campesinos enriquecidos Derby, que se hallan unidas por una membrana en la espalda y cabeza. El doctor Pembrey, fisiólogo del hospital Cúty, ha estudiado el caso con detenimiento, y extendió la noticia de su importancia por considerarla un raro fenómeno.

Los médicos tienen el propósito de aplicar a las niñas los rayos X, para examinar los dos cuerpos adheridos y estudiar la conveniencia de una operación que desuna a las dos criaturas. —Francia.

Guillermo II no debe aparecer en escena. El Tribunal que ha intervenido en el proceso incoado a petición de Guillermo II contra un empresario de un teatro berlinés, ha fallado en favor de la demanda del exkaisar.

no han tardado, mediante su gran influencia económica, en jugar un gran papel en el desenvolvimiento político de la revolución. En este aspecto, una vez más queda demostrada la gran verdad del marxismo al afirmar que quien posee los medios económicos que impulsan y desarrollan la producción, de hecho se adueña del Poder político.

Quien quiera penetrar hondamente en el sentido histórico y en la significación de las crisis por que está pasando el partido comunista ruso, ha de examinar con serena imparcialidad los hechos económicos que se van produciendo en el interior de la Rusia soviética.

¿Cuál es el fundamento de la pugna Stalin-Trotsky? Ese. Mientras el primero, apoyándose en el «koulaki» (nuevo rico, que vino a ser la fuerza política más numerosa y económicamente más fuerte de la nueva Rusia), quiere dar a la República soviética un sentido capitalista, transigiendo con la realidad creada por la propia revolución, el segundo desea mantener la revolución en el terreno puro de la ideología.

¿Quién de ellos triunfará? Personalmente acaso ninguno de los dos, porque es hasta posible que la pugna apasionada en que se encuentran comprometidos, pugna en la que interviene la masa ciudadana, único medio de que los ideales políticos tengan vibración y una eficaz expresión real, acabe con ambas figuras, que representando un sentido político opuesto, las dos tienen mérito suficiente para ocupar un lugar glorioso en la historia transformadora de la vida de la Humanidad; pero si personalmente no triunfa ninguno, es incuestionable que de momento ha de imponerse, como siempre en la historia de la Humanidad, el más fuerte, que en el actual caso es el «koulaki», nuevo rico.

¿Quiere esto decir que haya fracasado la revolución? No. Quien sostenga eso, o es un mal observador o un mal intencionado. Toda revolución tiene un tiempo de gestación evolutiva, de germinación en la evolución de la cultura de los pueblos. El hecho evidente, de fuerza, que destruye el viejo poder y crea el nuevo no hace más que abrir cauce expansivo a las corrientes del pensamiento contenidas por la resistencia del viejo régimen; o, para mejor decir, del viejo sistema de producción. Las fuerzas estancadas, al verse libres de la presión que las oprimía, se lanzan brusca y violentamente, con impetuosidad, al combate encarnizado para destruir a su enemigo; pero cuando este período, de más o menos duración, termina, vuelve la serenidad a las almas, y éstas se dedican a realizar obra constructiva, incubando en ella un nuevo período de evolución económica y cultural de la vida humana.

Dejemos aquí hoy el tema, que es muy sugestivo, para continuarlo otro día, puesto que ha de darnos materia para reflexionar hondamente sobre la mejor orientación que el proletariado debe seguir para alcanzar el logro de todas sus reivindicaciones.

Información del extranjero

NUEVA YORK, 16.—El señor Milton de Herrick, embajador de los Estados Unidos en París, ha sufrido dos operaciones quirúrgicas, de las que ya se halla restablecido.

Ha conferenciado dicho embajador con el presidente Coolidge y el señor Kellogg, y ha manifestado que se propone embarcar con dirección a Francia, para posesionarse de su cargo el 14 de enero próximo.

Una vez en París, se ocupará con actividad de la proposición del señor Briand acerca de la paz perpetua entre ambos países, al objeto de preparar la redacción del acuerdo.

Refiriéndose el señor Herrick al vuelo de Lindbergh, realizado el pasado verano, dijo que había sido una demostración de amistad para consolidar la unión entre los países de Europa.—Francia.

REVAL, 16.—El periódico «Deutsch Allgemeine» dice que las relaciones del Gobierno de Estonia y los Soviets son muy tirantes.

El representante soviético ha elevado una queja al Gobierno de Estonia sobre los movimientos monárquicos contra los Soviets, que según él, son producidos en ese país.

una herida de carácter grave en un ojo. Las autoridades creen que se trata de la hazaña de un loco.—Francia.

Las dudas de la guerra. NUEVA YORK, 16.—Ayer se efectuó gran número de pagos por deudas de guerra, figurando en primer lugar la Gran Bretaña, con 92.575.000 dólares. Después siguen Bélgica, Checoslovaquia, Estonia, Finlandia, Lituania y Polonia, que suman un total de 163.566.000 dólares, sin incluir las sumas que debe abonar Francia, con la que no se ha llegado aún a un acuerdo. Queda un total por abonar de 11.700.000 dólares para el pago total de las deudas.

A pesar de la importancia moral y material que reviste el abono de tales cantidades, el acto no revistió solemnidad alguna.—Francia.

El rey de Afganistán. BAGDAD, 16.—El gran espíritu democrático del rey de Afganistán está dando mucho que hacer a las autoridades de esta capital.

Asimismo se le encontró solo, después de comer, en pleno barrio indio, y rodeado por más de dos mil indígenas, que querían ver al monarca de cerca.—Francia.

Las relaciones francoitalianas. PARIS, 16.—El «Echo de Paris» declara que las manifestaciones hechas anteyor por Mussolini relativas a las relaciones entre Francia e Italia han producido en general buena impresión, esperándose que servirán para que den comienzo las negociaciones entre ambos países a fin de conseguir un acercamiento en sus relaciones diplomáticas.—Francia.

Asteriscos

Los que hemos asistido con frecuencia a reuniones democráticas, donde las opiniones se expresan libremente, para dejar que los votos de los concurrentes decidan cuál de las debatidas es la más cuerda o la más conveniente, hemos tenido ocasión de darnos cuenta de un argumento poco común, del que se hace uso cuando la acción juega papel importante en los debates. Consiste ese argumento, mejor dicho, ardid, pequeña celada, en acusar al contrario de facilidad de palabra. Nunca he alcanzado cabalmente la índole de fulminación que se pretende con tal reproche para el adversario. He creído siempre que el mérito elemental para pretender la atención de los oyentes o para intentar con éxito la defensa de una idea, debe ser la facilidad de palabra; esto es, poseer la virtud de comunicar calor y claridad al discurso. Claro que sería de desear que los contendientes ocupasen el mismo plano en cuanto a la posesión y gobierno de la palabra; pero si este caso no se da, ¿podremos exigir de nuestro contendiente que balbucee y se atropelle deliberadamente, para no resgar nuestro rango intelectual? De seguro que no. La igualdad que postulamos no llega a tanto. Llega, sí, a pretender para todos los mismos elementos de educación, un cultivo intelectual semejante; pero, pasada la hora del primer aprendizaje... a quien Dios se le da, San Pedro se la bendiga. En una palabra, aceptamos para el futuro la desigualdad incorregible de inteligencias, y naturalmente, con mucho mayor motivo al presente, en que no todos hemos sido colocados en iguales condiciones para ejercitar nuestra inteligencia.

Y bien; íbamos a referirnos al «lirismo». «Dejémosnos de lirismos», se oye decir con frecuencia al discrepante. Por mi cuenta, creo que conviene abundar en los lirismos, en lugar de restringirlos. Ese lirismo, tan mal visto en algunas ocasiones, es el mismo que nos complace en saborear en momentos de compensación y coincidencia. No hablo, ¡es claro!, del niño; yo soy pobre, demasiado pobre, en emoción poética. Si mi alquilara literaria da alguna vez una gota de esa sustancia, va ella tan diluida en prosa mostrenca, que, ¡bah!, no merece la pena de ser tenida en cuenta. Intento, pues, una rehabilitación desinteresada y platónica. Elogio lo que no poseo. Y lo elogio porque coincide con cuantos creen—y ahí está Aragón, que en algunas ocasiones me ha hablado de ello—que no estorba a la palabra socialista un punto de poesía, que logre aunar de su tono habitual. El camino de la emoción poética siempre más liso y llano para el pueblo que el de la disciplina científica, en ningún caso potestativa de los que se expresan con rengones cortos (podría argumentar con muchas cosas que nada tienen que ver con la poesía), no es facultad disciplinante; se posee o no. Me falta la tenia. Y por que la tenia y usó de ella liberalmente es por lo que su palabra, aun cuando era áspera, o trataba de serio, por concretarse a temas económicos, tiene entre nosotros y fuera de nosotros, cada vez más, tantos gozadores. Ignoro si cometeré una injusticia por ignorancia; pero, desde luego, creo que no hay entre los actuales cultivadores de nuestra literatura, un solo escritor que pueda parangonarse con Méndez, quien poseía en alto grado la virtud lírica.

Y no se crea que esa es virtud de segundo orden, cuando se trata de poner claridad en los problemas. No, Nadie como el poeta para penetrar en el sentido oculto de lo por venir. En este punto me interesa conceder la palabra a Fernando de los Ríos. Veamos lo que es para él un poeta: «El gran poeta abre los ojos en el alma; él es quien con más denuedo lucha por así y expresar lo más profundo, nimio y húmedo del espíritu; y precisamente por esto nos enseña a ver intelectualmente—que es tanto como discernir—lo que de otro modo permanecería informe, inteligible... Y si esto es un poeta, dejémos que hasta para explicar a Marx el escritor viera, si puede, un poco de lirismo, un poco de poesía. Poesía y lirismo auténticos; nada de simulaciones ni recetas retóricas. Poesía, lo que se dice poesía...»

Efemérides

Saint-Saens 17 de diciembre de 1921.—Murió repentinamente en Argel el maestro compositor Camilo Saint-Saens. Nació en París el 9 de octubre de 1835; y estudió música en el Conservatorio de dicha capital, siendo discípulo de Halévy, de Benoit y de Gounod. En 1853 fue nombrado organista de la iglesia de Saint-Merry, de París, pasando pocos años después a la de la Magdalena, plaza que ocupó hasta 1877; época en que emprendió una excursión artística para dar a conocer obras suyas, presentándose también como eje-



cutante, pues dominaba maravillosamente el piano. Su independencia económica le permitió crear música a su gusto y realizar viajes a diferentes países de Europa y África, en los que se inspiró para escribir algunas de sus obras más conocidas, como la Suite algierense y la fantástica África. En sus viajes visitó España, y las Islas Canarias. De su estancia en éstas cuenta que por capricho actuó unas cuantas semanas como individuo de una orquesta en Santa Cruz de Tenerife, sin darse a conocer hasta última hora. La lista de sus obras es extensísima. Entre sus óperas merece citarse Sansón y Dalila, y entre sus poemas sinfónicos La danza macabra, Le rouet d'Omphale y Phaeton.

Los niños valerosos

Un caso de entereza infantil

El caso que vamos a relatar bien merece los honores de la publicidad por evidenciar en el niño que lo ha realizado una rectitud de conciencia y un altruismo que hablan muy alto en su favor.

Hace dos o tres días, a la salida del colegio, un niño de once años fue atropellado por un automóvil en una calle céntrica. Llevado a la Casa de Socorro correspondiente, creyó que su estado era muy grave, y lo enviaron al Equipo Quirúrgico de guardia para que le operasen, cosa que no fue necesario hacer, por fortuna.

Al presentarse el Juzgado a tomar declaración al herido, el niño se negó sistemáticamente a declarar cómo ocurrió el atropello, teniendo que desistir el juez del interrogatorio.

Cuando se retiró el Juzgado, el niño confesó a su abuelita, que se hallaba con él en el establecimiento benéfico, que no había querido decir al juez cómo había sido atropellado, porque tuvo en cuenta «que el chofer tendría niños como él y no quería perjudicarlos».

El ejemplo de entereza dado por este niño creemos que merece ser conocido.

El Laborismo y Rusia

LONDRES, 16.—El National Joint Council, organismo supremo obrero y laborista, ha adoptado la siguiente resolución sobre las proposiciones rusas en la Conferencia del Desarme:

«El National Joint Council, representante del movimiento obrero y laborista, desea expresar su apreciación de la importancia de las proposiciones rusas para el desarme general y simultáneo presentadas por la delegación soviética en la reunión que la Comisión preparatoria del Desarme celebró en Ginebra el 30 de noviembre.

El propósito que se declara en dichas proposiciones es lo que el movimiento obrero siempre ha creído que debería ser el propósito de todos los Gobiernos civilizados en lo que atañe a la política exterior, o sea la exclusión de la fuerza armada como el factor decisivo en las relaciones internacionales de los pueblos civilizados; y la sustitución de la fuerza armada por una política basada en la razón, en la justicia y la cooperación internacional.

De Inglaterra

Próxima elección paroi inglesa. LONDRES, 16.—A consecuencia del fallecimiento del teniente general sir Arturo Helland, diputado conservador por Northampton, pronto se celebrará elección parcial para cubrir la vacante producida.

Nuestros camaradas presentarán como candidato a P.E. Strange Malone, el especialista en cuestiones orientales, que acaba de regresar de India y China. Nuestros compañeros dan por des-

contado el triunfo, pues la última vez se perdió por estar fuera de la nación el candidato laborista.

He aquí las cifras de la última elección: conservador, 16.017; laborista, 15.046; liberal, 9.436.

Donativos a la Hacienda inglesa. LONDRES, 16.—El Gobierno ha declarado en la Cámara que los donativos hechos por diversas personas a la Hacienda desde 1914 acá ascienden a treinta millones de pesetas.

Gran parte de esta cantidad pertenece a defraudadores del Erario arrependidos.

Las elecciones municipales londinenses. LONDRES, 16.—El camarada Herbert Morrison, secretario del Partido Laborista (Secciones de Londres), ha declarado que el Laborismo presentará más de cien candidatos para las elecciones municipales por esta capital. Los puestos a elegir son ciento veinticuatro.

El citado camarada afirma que las dichas elecciones sólo son superadas en importancia por las del Parlamento, y que sólo considerando que la población escolar que depende del London County Council se aproxima al millón, es lo suficiente para tomar parte en ellas.

Conferencia de Andrés Ovejero en el Museo del Prado

Mañana, domingo, a las once y media de la mañana, nuestro corresponsario Andrés Ovejero dará en el Museo del Prado la tercera y última conferencia de este año, y disertará acerca del siguiente tema:

«Ante el retrato de Palafox. El carácter aragonés de Goya.» La conferencia será, seguramente, un acontecimiento artístico.

La gestión de los rusos en la Conferencia del Desarme

MOSCU, 16.—Al finalizar el Congreso comunista, el señor Litvinof ha presentado una ponencia sobre la cuestión previa del desarme.

Al defenderla expuso la acogida que tuvo en la Conferencia preparatoria del Desarme, celebrada en Ginebra, la proposición rusa, así como las enormes dificultades con que seguramente habrá de tropezar en la reunión que se celebre el año 1928, especialmente por el hecho mismo con que se desenvuelve la Conferencia.

Añadió que el ministro de Negocios extranjeros de Checoslovaquia, señor Benes, había declarado que el problema planteado por la Delegación rusa no podía continuar sin resolver.—Francia.

El almanaque de EL SOCIALISTA

Se ha puesto a la venta el lindo almanaque editado por EL SOCIALISTA para el año próximo de 1928. Impreso en los talleres de la Gráfica Socialista, esta primera edición, que realmente es sólo un ensayo, tiene aspecto y apariencia bastante agradables. La portada, a dos tintas, contiene un dibujo admirablemente trazado por el gran artista Palmiro Vicente. Un sembrador que, volando airoso, planta la semilla del ideal, marcha con paso firme sobre el surco de los días, que florecerán más tarde con realizaciones prácticas.

Consta el pequeño volumen de 208 páginas en octavo, y contiene, con el calendario, breves y amenas biografías, así como las fotografías de Marx, Engels, Liebknecht, Bebel, Jaures, Lafargue, Iglesias, Vera, Mesa, Mora, Barrio y Meabe. Trabajos literarios y políticos de Araschiz, Escocet, Cayuñela, Zuzargoitia, Marquina, Aguilera, Alvarez del Vayo, Ceisados, Redondo, Sanchis, Fernández Ardavin, María Camblis, Martínez Peón, Jorge Moya, Oliveira, cétera, etc. Ilustraciones, dibujos, caricaturas e historietas de Alfarez e Ismer. Un resumen del año actual, que contiene los sucesos políticos y sociales más salientes del mismo; tarifas de tranvías, correos, telegramas y otros servicios públicos de uso general, y muchas curiosidades y trabajos de socialistas eminentes de diversos países, ya desaparecidos.

EN ZARAGOZA

Ha muerto José Chueca

Otro más en la lista de bravos luchadores socialistas que nos abandonan. «El camarada José Chueca acaba de fallecer, dejando mujer y tres hijos menores. Su muerte ha causado dolorosísima impresión entre los correligionarios y amigos.» Tal es el telefonema que desde Zaragoza nos envió ayer nuestro buen compañero Aladrén.

Los socialistas de Zaragoza han perdido a uno de sus mejores camaradas, y el movimiento socialista español a un excelente militante, hombre cuyas excepcionales condiciones de inteligencia y de cultura quedaban oscurecidas por una modestia verdaderamente ilimitada.

Chueca vino a nuestro Partido hace ya unos cuantos años, procedente de las filas del Socialismo libertario, donde quiso saciar sus afanes de idealismo romántico y generoso, y desde el cual evolucionó a nuestras filas cuando sus abundantes lecturas y el conocimiento de los hombres del Socialismo le proporcionaron la seguridad de que eran la Unión General y el Partido Socialista Obrero los únicos organismos en los cuales se plébea con verdadero acierto por el régimen igualitario y de justicia social que ha de ennoblecera a la humanidad del porvenir.

Chueca tenía bien conquistada una personalidad superior a la de muchos que se pavonean como personajes, yendo a caer a la extrema derecha después de haberse destacado en los grupos del más chillón radicalismo. Fue nuestro amigo, por el contrario, un hombre tan culto como modesto y honrado en su vida privada y pública. No pasó, no quiso pasar, sin duda, de vendedor de periódicos, él, que tenía capacidad literaria y cultural para dar lecciones a muchos que presumen de maestros en la profesión periodística. De la brillantez de su estilo, de la profundidad de su pensamiento y del meditado estudio que había realizado de los ideales y teorías del Socialismo ha dejado muestras brillantes en las páginas de EL SOCIALISTA y en las columnas de toda la prensa socialista y obrera de España. Generoso y abnegado como el que más, escribió sólo para los periódicos humildes y no se cuidó de colaborar donde podría haber hallado tribuna más brillante para la exposición de su talento de escritor y remuneración adecuada a sus méritos.

Chueca fué muy combatido en su ciudad natal por sus enemigos políticos, y sufrió todos los sinsabores y las persecuciones que se reservan a los hombres superiores a su tiempo. Sin embargo, nadie dejó de proclamar la rectitud y la honestidad de su conducta, y por último se habla conquistado el respeto de sus adversarios y la admiración y el cariño de sus amigos y compañeros los socialistas de Zaragoza y los trabajadores de toda España que tuvieron la suerte de saborear con deleite espiritual los jugosos artículos del camarada José Chueca.

Ha muerto Chueca relativamente joven, quizás no pasara mucho más allá de los cuarenta años, y nos figuramos que cayó, como tantos otros, víctima de la enfermedad que acecha a los que trabajan sin medida y viven zarzardados continuamente por los zarzapos de la miseria. Deja mujer y tres hijos menores, tan pobres e infelices como lo fué su malogrado esposo y padre. Quizás también Chueca lo calificaron de agitador de oficio y de vividor afortunado a costa de los obreros... Suerte amarga, que no basta, sin embargo, para enfriar los entusiasmos y apagar la fe y la esperanza, refugiados en nuestro corazón, de que muy pronto han de triunfar nuestros excelsos ideales de liberación humana.

Con intensa emoción de hermanos registramos en las columnas de EL SOCIALISTA la muerte prematura de José Chueca. Le tenemos por uno de los mejores entre nuestros camaradas más queridos, y en estos momentos de tristísima memoria.

Como de costumbre, EL SOCIALISTA publicará un número extraordinario el último día del año, dedicado a reflejar la actividad política del proletariado organizado de nuestro país.

Constará de doce páginas, que contendrán interesantes artículos sobre cuestiones doctrinales y de táctica, debidos a la pluma de los compañeros más caracterizados y especializados en ese género de estudios. Además, se publicarán en ese número valiosos resúmenes acerca de la actuación de las más importantes Federaciones nacionales de oficio, que ilustrarán al lector sobre los avances logrados en el terreno sindical por los trabajadores españoles. El número irá además ilustrado con grabados y dibujos de nuestros habituales colaboradores gráficos.

Toda ello, en suma, hará que el número de EL SOCIALISTA de 31 de diciembre resulte de gran interés por su contenido, y sea muy a propósito para la propaganda.

Hemos comenzado ya la confección del extraordinario, cuyo precio será de veinte céntimos ejemplar, y muy en breve empezará la tirada, que por el número de páginas y el gran aumento de pedidos, es forzoso realizar con alguna anticipación.

Rogamos, por tanto, a las colectividades y corresponsales que sirvan hacer los pedidos del extraordinario a la mayor brevedad, para poder fijar la tirada, que, como decimos, empezará muy pronto.

El genio del Socialismo

Publicamos a continuación el hermoso artículo que para EL SOCIALISTA de Primero de Mayo de este año escribió el camarada fallecido:

«Parece que los socialistas estamos en el ponderado justo medio. Nos atacan con la misma saña los extremistas de la derecha y de la izquierda. Los unos nos tachan de bárbaros, y los otros de excesivamente moderados. Para unos, queremos destruir violentamente todo lo existente; para otros, somos aliados de la burguesía y traidores a la causa del proletariado.»

Esta coincidencia de conducta de reaccionarios y demagogos para con nosotros nos confirma en la razón de nuestra posición. Estamos convencidos de que vamos por buen camino, y no hemos de hacer caso de los que a derecha e izquierda nos incitan a abandonar. Por el que hemos trazado, y no por otro, se llegará seguramente a la ansiada meta.

No, no tienen razón nuestros enemigos: ni los que nos llaman aliados de la burguesía, ni los que nos quieren confundir con los bolcheviques, ni los que dicen que no hacemos nada.

Los que tales cosas afirman mienten, injurian, calumnian conscientemente; o son tan ignorantes, que desconocen lo más elemental del Socialismo y lo que es y lo que hace el Partido Socialista.

El Partido Socialista no favorece a la burguesía—suposición imbécil—, sino que la combate con más eficacia que nadie; ni puede ser confundido con el bolchevismo, porque repudia los métodos terroristas; ni está durmiendo, pues bien notoria es su actuación anticapitalista y su labor de propaganda y de cultura obrera.

Lo que el Partido Socialista hace es defender los derechos de los trabajadores, conservar las mejoras logradas por la clase obrera en muchos años de penosa lucha y de sostener y acrecentar sus organizaciones, su Prensa y, ante todo y sobre todo, guardar incólume el tesoro de su prestigio moral, aunque otra cosa supongan adversarios caprichosos o desaprensivos.

Ignoran el alma del Socialismo sus enemigos. Decir, por ejemplo, que el Socialismo conduce a la peor de las esclavitudes, y que es una utopía, sólo se le puede ocurrir a un provinciano ignorante. Proclamar el fracaso del Socialismo, cuando a ojos vistas triunfa y se propaga por toda la Tierra, es sentar plaza de simple intelectual. ¿Cómo no ver que el Socialismo se impone, pese a los parciales y transitorios regímenes contrarios a su esencia?

El ideal socialista triunfará plenamente. El genio del Socialismo extiende su alas por el mundo entero. Y así es natural que sea. Porque Socialismo quiere decir más cultura, más bienestar, organización social más justa, elevación del nivel espiritual del hombre, vida plena para todos, tipo más perfecto de civilización... Es decir, lo que la Humanidad busca y desea, lo que siempre ha constituido la mejor aspiración humana, el eterno ideal de justicia, paz y libertad, plasmado en el Socialismo, cuyo genio creador hará surgir una esplendorosa civilización—la civilización del Trabajo—cuyos destellos ciegan ya los ojos de los detractores, pobres defensores de esta pobre civilización capitalista, decadente, condenada a desaparecer por imperfecta e injusta.

Josef CHUECA

Oudegeest, presidente de los socialistas holandeses

AMSTERDAM, 15.—Habiendo dimisionado el camarada Enrique Polak el cargo de presidente del Partido Socialista Holandés, varias Secciones propusieron a Oudegeest como presidente, candidatura suscrita por el Comité administrativo; lo cual permite creer que se celebrará el domingo próximo el camarada Oudegeest será elegido por aclamación presidente, como testimonio de confianza de los socialistas holandeses.

Nuestro extraordinario de fin de año

Como de costumbre, EL SOCIALISTA publicará un número extraordinario el último día del año, dedicado a reflejar la actividad política del proletariado organizado de nuestro país.

Constará de doce páginas, que contendrán interesantes artículos sobre cuestiones doctrinales y de táctica, debidos a la pluma de los compañeros más caracterizados y especializados en ese género de estudios. Además, se publicarán en ese número valiosos resúmenes acerca de la actuación de las más importantes Federaciones nacionales de oficio, que ilustrarán al lector sobre los avances logrados en el terreno sindical por los trabajadores españoles. El número irá además ilustrado con grabados y dibujos de nuestros habituales colaboradores gráficos.

Toda ello, en suma, hará que el número de EL SOCIALISTA de 31 de diciembre resulte de gran interés por su contenido, y sea muy a propósito para la propaganda.

Junta Central de Emigración

Ha celebrado reunión extraordinaria la Junta Central de Emigración. Se abrió la sesión bajo la presidencia del subdirector, señor Galiay, quien dio cuenta de que había sido nombrado vicepresidente primero de la Junta don Francisco Bernis, a quien, después de saludar, dio posesión del cargo, ocupando la presidencia, que le cedió el señor Galiay.

Seguidamente se entró en el orden del día, comenzando por la discusión del presupuesto de la Subdirección General de Emigración para el año próximo.

La representación obrera planteó como cuestión previa que los fondos para las atenciones de personal y material, en lugar de salir del tesoro del emigrante, deben ser satisfechos con cargo al presupuesto general del Estado, ya que se trata de un servicio nacional, organizado, regulado y dirigido por el Poder público en beneficio del emigrante. En diversas intervenciones expusieron este criterio nuestros compañeros Martínez Gil y Núñez Tomás, a quienes contestaron los señores Bernis, Galiay y Benjumea; aprobándose por unanimidad que, en vista de que en el año 1928 no habrá presupuestos, sino la prorrogación del actual, con lo que el ministerio del Trabajo no aceptaría modificación alguna de carácter económico, pase a estudio la propuesta de la representación obrera, para deliberar y resolver en su día.

Y después de varias preguntas y aclaraciones que formulan diversos señores de la Junta, se aprueba el presupuesto.

También es aprobado el proyecto de presupuesto de la Junta consular de La Habana para 1928.

Pasa a tratarse de la reforma del régimen del seguro del emigrante, y es aprobada la Ponencia por unanimidad.

Igualmente se acepta el dictamen relativo al señalamiento de precio máximo de los pasajes de emigrantes para el primer semestre de 1928, manteniéndose el precio hoy vigente.

Examinada por la Junta la propuesta formulada acerca de un plan de emigración al Perú, para colonizar el valle de Jaúja, con familias españolas, se acuerda unánimemente contestar negativamente a tal propósito.

Se aprueba un dictamen de la Comisión de Justicia concediendo 3.000 pesetas de indemnización a la familia de uno de los naufragos del vapor «Infanta Isabel».

Se acepta la propuesta de la Sección correspondiente para que se dicten las disposiciones necesarias para que se perciba en los desembarques de noche, autorizados, los mismos arbitrios que se cobran en los embarques nocturnos.

Nuestro compañero Núñez Tomás manifestó su sorpresa por haberse publicado en la «Gaceta» un decreto de protección al emigrante sin que la Junta Central hubiera conocido e informado previamente del asunto, según está dispuesto en las obligaciones y facultades de dicha Junta Central de Emigración.

Contestaron a nuestro compañero los señores Galiay y director general, exponiendo motivos de urgencia en la publicación del expresado decreto. Núñez Tomás insistió en su deseo de que se mantengan íntegros los prestigios y atribuciones de la Junta. Y terminados los asuntos del orden del día, se levantó la sesión.

terminada la tarea del día, se les fué entregando a cada uno de los operarios el importe de los días de la semana trabajados, excepto a Pedro Muñoz, que se le dijo que pasase al despacho a cobrar.

Personado éste en el despacho, después de cobrar la semana, díjole el patrono: «Y ahora, quedas despedido»; tratándolo de pagarle la siguiente semana. Mas, como se negase el compañero a recibir más dinero sin antes conocer los motivos de su despido, y el patrono persistiera en decir que no le convenía su trabajo, díjole por terminado el día.

Al día siguiente, domingo, espontáneamente, unos cuantos compañeros de trabajo se presentaron ante el patrono para enterarse de la causa del despido y ver de conseguir que éste no se llevase a efecto. Y al recibir igual contestación que le dijo a Muñoz y salir desfrustrados en su intento, fué cuando se formó el propósito de mostrar su solidaridad con el compañero despedido, dando por resultado el paro tres días.

El primer día del paro ya tuvo reconocimiento la primera autoridad municipal de lo que pasaba; y, avisados patgano y despedido para que se presentasen en el despacho de la Alcaldía, ante el alcalde queqdo nombrado una Comisión de dos patronos zapateros, nombrados por el patrono, y de dos obreros, por el despedido. Siendo nombrados los patronos don Eloy Encina Guillén y don Manuel Arellano, y los obreros Maximiliano Silvestre y José Donat.

El miércoles, a las siete de la noche, reunióse en el despacho de la Alcaldía. Tanto el señor alcalde como el señor Guillén hablaron en términos de armonizar las relaciones entre patrono y obreros, y propusieron la renouación inmediata del trabajo, dejando sin efecto el despido del compañero Pedro Muñoz, que fué aceptado por todos.—Levántase.

Los camareros.
ORIHUELA, 16.—Cual todas los años, en el presente es también propósito de los obreros camareros solicitar de los patronos el cierre en la llamada Nochebuena a las seis de la tarde.

Bien venido!
Han sido altas en la Agrupación Socialista los camaradas Vicente Ibáñez y José Bas, a los cuales acogemos con cariño, ya que son dos convencidos.

¡A laborar tocan!
Nuestro Cuadro Artístico.
Otro triunfo obtuvo el pasado día 11, ya que nuestro teatro se vio concurrido, a pesar del mal tiempo. Las obras representadas, «Pelé y Meleu», «La real gana» y «Los tres novios de Petrálla», gustaron mucho, y los concurrentes aplaudieron muy justamente a todas las partes que se destacaron.

Nada menos que el drama social!
«Juan José» preparan para en breve!

Desgracia automobilista.
Los vecinos de esta población Francisco Rabiando, Concha Rabiando, Francisco Cubi, la esposa de éste y David García se dirigían el pasado domingo, por la noche, al vecino pueblo de Cretal con el fin de recoger a la esposa de este último.

Al llegar al sitio llamado «El Palmeral», a causa de un falso viraje, cayó el cauto de una acedua causándose lesiones de alguna importancia los ocupantes, a excepción del chófer, Vicente Sánchez, y David García.

Asambleas generales.
Las han celebrado estos días las Sociedades de Chóferes Dependientes y Camareros. En ellas ha reinado animación y armonía, y se han tratado asuntos de interés para la clase.

Conferencias.
En breve harán uso de la palabra en el teatro de la Casa del Pueblo, sobre temas culturales y sociales, los camaradas Antonio Seguros de Benjúzar, y De la Paz, de Elche.—Armenjol.

Federación Nacional de Cocineros

Relación de los asuntos tratados en la reunión ordinaria celebrada por el Comité Nacional el día 10 del actual.

Preside el compañero Atilano Granada, y actúa de secretario el compañero Mauricio Aragón. Asisten a la reunión los compañeros siguientes: Jesús Sánchez, José Rosón, Francisco Gato, Marino Martín, Gabriel Sánchez, Alejandro Ibáñez y Antonio Callego.

Se lee el acta anterior, siendo aprobada.

Se lee a continuación la dimisión del compañero vocal Polonio Rosado, que por asuntos particulares no puede atender debidamente el cargo, siendo aceptada.

Se da cuenta de una carta de la Agrupación General de Camareros de Madrid, donde manifiestan que piensan organizar un acto de propaganda con motivo de la constitución de los Comités paritarios de la Industria Ho-

De gran interés para las oposiciones de Fomento
La «Gaceta» publica real orden dando instrucciones para la presentación de instancias y requisitos para concurrir a las oposiciones convocadas.

EDITORIAL REUS, en su Centro de Enseñanza de Preleados, 6, entrega, y por correo en a quiniel solicitó el Apartado 12.259, una copia de la mencionada real orden, que es de verdadero interés para todos los citados opositores.—R.

La escuela y la vida

Asamblea del profesorado de Escuelas Normales.
Hoy darán comienzo las sesiones de la Asamblea del profesorado de Escuelas Normales en la Escuela de Estudios Superiores del Magisterio. Se tratarán en ella temas de gran importancia para esta Asociación; tales como mutualismo, colegiación profesional, supresión de la enseñanza no oficial en los estudios del Magisterio, construcción de edificios para Escuelas Normales y Residencias de Estudiantes, revista profesional, etc.

Durante los días comprendidos del 17 al 20 del corriente darán conferencias en honor de los asambleístas los señores Zargüeta, Beltrán y Rózpica y Ortega y Gasset.

El descuento de Utilidades.
Aprobado en el Consejo de ministros último el proyecto sobre la rebaja de los descuentos por utilidades de los funcionarios públicos, del que nos hemos ocupado en otra ocasión, vamos a señalar lo que les correspondiera a los maestros, según nuestras referencias.

Los de la categoría novena (2.000 pesetas) tendrán el 3 por 100; los de la octava (2.500 pesetas), el 3,50 por 100; los de 3.000 a 4.000, el 4; de 4.000 a 5.000, el 4,50; de 5.000 a 6.000, el 5; de 6.000 a 7.000, el 6; y de 7.000 a 8.000, el 7 por 100.

Como los maestros tienen como sueldo máximo el de 8.000 pesetas, les corresponden los descuentos anteriormente señalados.

Conferencia de don J. Durán y Guardia

BARCELONA, 16.—Se ha celebrado en el Centro la conferencia organizada por este Ateneo Socialista, cuya disertación estuvo a cargo del culto secretario de la Federación de Cooperativas de Cataluña, don J. Durán y Guardia.

Presidió el acto el compañero Barberá, quien hizo la presentación del conferenciante, y el señor Durán y Guardia habló durante más de media hora del «Valor social de la cooperación».

Con palabra fácil y pleno dominio del tema que desarrolló, el conferenciante detalló los diversos aspectos que, como obra social, tiene el cooperativismo, analizando lo que son las cooperativas de producción y de consumo, estudiando el crecimiento de las mismas en Europa, y señalando la importancia enorme que para las reivindicaciones obreras tienen las cooperativas, demostrando que la obra social y política, precisa completarse si quiere avanzar positivamente en la labor cooperativista, escuela práctica de colectivismo, sin cuyos conocimientos no será posible la transformación social que anhelamos.

Tarea difícil habría sido seguir la interesante disertación del señor Durán y Guardia.

Se lee una carta de don J. Durán y Guardia, en la que manifiesta su satisfacción por haber sido invitado a la conferencia, y agradece el interés que le ha merecido el haber estado en Barcelona.

Se lee una carta de los compañeros de Cádiz, dando cuenta de haberse constituido en Sociedad, que lleva por título «El Arte Culinario». Se acuerda contestarles aconsejándoles la conveniencia de dar a la Sociedad el carácter de provincial, y constituir grupos en Jerez, La Línea y Aljezur.

Se acuerda también contestar a las Secciones de Albacete, Córdoba, Oviedo, Santander, Sevilla, Valencia, Barcelona y Cartagena.

Y no habiendo más asuntos que tratar, se levanta la sesión.—El secretario, Mauricio Aragón.

Para la viuda e hijos del compañero José Iglesias

Nuestro correligionario Andrés Cuello ha iniciado una suscripción en favor de la viuda e hijos del infortunado José Iglesias, habiendo recaudado las cantidades que a continuación se expresan entre sus compañeros de la Sección de montaje de los talleres de la Compañía de M. Z. A.

He aquí dicha relación:
A. Cuello, 1 peseta; A. Hidalgo, 1; M. Elípe, 1; P. Manzanera, 1; J. Uno, 0,20; N. Rodríguez, 1; A. Lahuerza, 1; V. García, 0,50; J. Vázquez, 0,50; J. García, 1; A. Arias, 1; M. Toribio, 0,50; J. Franco, 0,50; R. López, 0,50; A. Campos, 0,50; P. Aguilera, 0,50; B. García, 0,50; J. Gregorio Lozano, 0,50; J. Ereso, 0,50; Uno, 0,20; T. Sánchez, 0,50; P. Ofomall, 0,50; R. Prados, 0,50; J. Antón, 0,50; J. Martínez, 0,50; J. Torrijos, 0,30; P. de Pedro, 1; M. Ruiz, 1; A. Carrasco, 0,50; R. Briones, 0,50; L. Solillo, 0,50; L. Lafuente, 1; C. Muñoz, 0,50; E. Martín, 0,50; M. Elena, 1; J. González, 0,50; P. Carpintero, 0,50; S. Bernardo, 0,50; V. Pedrero, 1; M. López, 0,50; E. García, 0,20; A. González, 0,30; B. Pérez, 0,15; J. Pérez, 1; Sansó, 0,50; Perdices, 0,50; Alvarez, 0,25; López, 0,20; Pinilla, 0,30; García, 0,10; J. Martín, 1; A. Panduro, 1; Uno, 0,25; Joaquina de Cuello, 1; Josefina Cuello, 0,50; Pilar Cuello, 0,50; Victoria Cuello, 0,25; Joaquina Cuello, 0,25. Total, 33,95 pesetas.

Conforme a los deseos del camarada Cuello, haremos llegar esta cantidad a su destino para fin tan humanitario.

Noticias de Jerez

JEREZ, 15.—Estando trabajando, el domingo último, varios operarios en el taller de cerrajería de don Juan Vicente Clavijo, se hundió la techumbre, falleciendo a consecuencia de las lesiones sufridas el compañero José Flores Girón, y recibiendo varias heridas Manuel Millán Rodríguez, José Gómez García, Diego García Rendón y Casimiro Garrón Molina. El lunes se efectuó el entierro del compañero fallecido, concurriendo al triste acto numerosas personas, constituyendo una manifestación sentidísima de duelo. Al dar nuestro más sentido pésame a la familia del infortunado compañero, y al desear el pronto y completo restablecimiento de los lesionados, hemos de manifestar que conviene que la clase obrera «dote» el acuerdo de perseguir criminalmente al que sea responsable. Nosotros lo juzgamos para decir quién es el responsable; pero medios hay para reunir cuantos datos sean precisos y proceder en consecuencia. Si cuando muere un obrero, y en este caso pudo haber una catástrofe, habiendo existido responsabilidades, nos limitamos a lamentar el hecho, poco a poco va borrándose el recuerdo y... hasta otra... Debemos ser prácticos. Hay que denunciar todos los talleres y casas de verindad que ofrecen peligro, y hay que perseguir criminalmente a los culpables.—A. R. R.

Desde Barruelo

¡Un poco más de urbanización!
BARRUELO, 14.—Todas las calles de esta población, con pocas excepciones, están intranstitables y tienen aspecto lamentable de barriales; pero entre ellas se destaca la en que habita el señor Juan Arenas, concejal corporativo de nuestro Ayuntamiento; ésta no es una calle ni cosa que se le parezca.

La carretera Barruelo-Reinos.
Puede afirmarse oficialmente que en la próxima primavera darán comienzo los trabajos del ramal que una a Barruelo y Reinos, pasando por El Valle de Arbo, pueblo minero cuya Empresa pertenece a «Hulleras Españolas», y por otros muchos del valle de Valdeolea. Los dos pueblos ven con simpatía este proyecto, que cuanto antes deseamos sea realidad.

La traida de Aguas.
También se afirma que, caso de ser factible de conseguir un empréstito por nuestro Ayuntamiento por valor de 600.000 pesetas, que será el coste aproximado de las obras, según están llevadas a cabo para este fin, la próxima primavera darán principio las obras de alcantarillado general, retretes en los domicilios y traida de aguas potables, al mismo tiempo que reparar el cauce de la vieja.

Mucho nos alegramos de que así sea; pero... será esta primavera próxima; si por casualidad, con esta, ya van muchas, y no hay que cansar.—Emeterio Rodríguez.

Altas en el Partido

CALAHORRA, 16.—En la última reunión, celebrada el día 9 por esta Agrupación, se confirmó el ingreso en la misma de los compañeros Nicolás Sáenz y Jacinto Marín.

Estos nuevos correligionarios ingresan conscientes de lo que hacen y conocedores de adónde van.

Dos compañeros que acuden a nuestras filas con gran entusiasmo de propagar el ideal entre sus amigos, siendo de esperar que cunda el ejemplo y que el número de afiliados aumente no pasando muchos días.—B. López.

El Retiro obrero en Palencia

PALENCIA, 16.—Ha sido nombrado subinspector del Retiro obrero para la provincia de Palencia nuestro correligionario Moisés Conde, que venía desempeñando el cargo de agente de Inspección en la misma.

La «obra educativa» del Centro Artístico

PUNTEAREAS, 14.—El día 8 celebró su duodécimo aniversario la Sociedad Centro Artístico Sportivo, con un gran baile, donde nuestras chicas dieron rienda suelta a las piernas.

Con tal motivo, y para dar más realce a la fiesta, lucía su fachada una preciosa iluminación eléctrica, con un rótulo, que decía:

«Hoy la madre educadora de juveniles celebra su aniversario.»

Este rótulo, señores de la Directiva, sobra, pues todo el pueblo sabe que este Centro educaba, no hace mucho, a sus asociados, con unas buenas bancas de timba, y hoy con juegos que en nada beneficiaban a sus asociados; en cambio, los deportes brillan por su ausencia, y la biblioteca, colocada en el salón principal de la Sociedad, sólo sirve para luto, puesto que nadie se preocupa de ella.

Ahora ya corre el rumor de que para Año Nuevo se celebrará otro festival, donde se comerán las uvas, y después a esperar Carnaval, para celebrar nuevos bailes; mientras tanto, sigue el desprecio a la lectura, y el gran interés por juegos, tales como el «chamelo», «tute», «correlativa», etcétera, que es la educación a que, a nuestro parecer, se quería referir el rótulo citado.

Signa don José Gil, corresponsal de «El Faro de Vigo», haciendo resaltar estos actos; pero sin mencionar la pastilla que se tomaron él y «compañeros».—Un obrero.

Sección Gráfica de Vigo

VIGO, 15.—Se ha reunido la Sección Gráfica de esta población en asamblea ordinaria, a la que ha asistido un gran número de compañeros.

En esta reunión fué aprobado el informe de la Directiva respecto a la situación del personal que siguió trabajando en el taller de «El Pueblo Gallego» cuando esta Empresa planteó el conflicto que dió lugar a que otros obreros abandonaran el trabajo.

Se aprobaron varias solicitudes de ingreso, y se acordó conceder un donativo de 15 pesetas, con motivo de las próximas fiestas, a los asociados que no trabajan por huelga o paro forzoso.

Por último, se procedió a la elección de la Directiva que ha de regir la Sección durante el año 1928, resultando elegidos los siguientes compañeros:

Presidente, José Martín; vicepresidente, Leoncio Silva; contador, Francisco Alvarez; depositario, Francisco Gayoso; secretario, Emilio Freijeiro; vicesecretario, Ricardo González; bibliotecario, Benjamín González.

Las infracciones sociales

CAMPO DE CRIPTANA, 15.
Dada la forma de actuar de nuestro Ayuntamiento, parece que aspira a que la ley social sea letra muerta en este pueblo.

Son ya varias las actas que por infracción de la jornada de ocho horas se han levantado por el inspector del Trabajo en esta localidad, sin que hasta ahora se hayan legalizado.

LA CASA DE LOS GARNES SASTRERIA BENITEZ

Visita nuestros escaportados y verás algo extraordinario. INFANTAS, 42

Pascual Tomás, en Alicante

ALICANTE, 16.—Se ha celebrado la anunciada conferencia a cargo del compañero Pascual Tomás.

Preside el camarada Arnaldo Soto, presidente de «La Montadora», entidad de obreros metalúrgicos de la localidad, el cual, hecha la presentación del conferenciante, delegado regional de la Federación Nacional de Metalúrgicos, le cede la palabra.

El compañero Pascual Tomás principia con un saludo general a sus camaradas alicantinos, y manifiesta la duda que se le originó cuando la Federación le honró con el encargo que cumple.

Dice que no van a obrar a ningún intelectual, sino a obrar, a un camarada, que, como todos, tiene la necesidad de entrar a tope de campana en el taller y aportar un esfuerzo para la construcción de las máquinas; pero que, después de su labor, se preocupa de su inteligencia y de su instrucción.

Relata los conflictos del gremio, y habla de la personalidad jurídica de las Asociaciones; y explica la reciente ley, que afirma tal personalidad, y lamenta que sean culpables del incumplimiento de las leyes los mismos trabajadores, por el abandono en la defensa de su causa.

Claramente dice lo que son los Comités paritarios y la importancia de ellos, tanto para los trabajadores como para los patronos, y recomienda que para que la labor sea efectiva elijan a los compañeros más capacitados.

En España, por culpa del elemento patronal, se están transformando los talleres de construcción en talleres de reparaciones; habiendo llegado a eliminar a Portugal y España del «carpet» del acero, teniendo que adquirir nuestros patronos las primeras materias del extranjero a los precios que le venga en gana e imposibilitar nuestra competencia en el mercado mundial.

Desde los Comités paritarios se puede evitar todo esto, e indica que la Federación Nacional está preparando un Congreso extraordinario, al que asistirán peritos, que orientarán para poder hacer exposiciones a los Poderes públicos.

Con párrafos elocuentes describe al pintor, al escultor y al literato ante sus respectivas obras en ejecución, poniendo todo su esfuerzo, todo su espíritu, para darle forma y belleza a su poder creador, y eso mismo es lo que ha de hacer el obrero capacitado ante su trabajo en el taller, desahogándose de la avaricia patronal, haciendo de su profesión un arte, ante la fragua, ante el torno, en todas las fases del trabajo, realizar su obra, ya que su poder transformador le permite construir un motor, y adosando al mismo varillas, unas planchas, alambres y un «eleco», forma la nave aérea, que en breves horas atraviesa el Atlántico.

Para la constitución de los Comités paritarios del gremio, la Federación ha querido que sea interlocal en Valencia, Alicante, Castellón y los pueblos más importantes, como Alcoy y Villarreal, y así se evitarán los atropellos de la clase patronal.

La clase trabajadora ha sufrido una dolorosa lección: con el método sindical del año 22, por falta de tática, se perdieron en millones de días de trabajo, enorme cantidad de riqueza que si se hubiera empleado en la creación de Mutualidades, Cooperativas, Casas del Pueblo, etc., otro estado sería el nuestro.

Habla de los mineros de Asturias, que adquirieron la mina de San Vicente. Para demostrar que el maquinismo moderno, con todos los adelantos de la ciencia, no resta trabajo a los obreros y aumenta la ganancia patronal, describe lo realizado por la casa Ford, que, después de resolver el problema de las comunicaciones en un país como el nuestro, tan falto de ellas, y abaratar el automóvil y ponerlo al alcance de todos, los obreros de dicha fábrica trabajan cinco días a la semana, jornada diaria de siete horas y jornales máximos más elevados que en todos los talleres del mundo.

Termina insistiendo en los beneficios que reportarán los Comités paritarios, y recomienda que al anunciarse la elección para su constitución procuren elegir a los compañeros más aptos, más capacitados y más honrados.

Una salva de aplausos premió su hermoso discurso.

El presidente, nuestro correligionario Arnaldo Soto, después de recomendar a la concurrencia tenga presente lo dicho por el amigo Tomás, dió por terminado el acto; el cual ha de dar un beneficioso fruto.—Rafael Sierra.

Correspondencia

Se ruega encarecidamente a quienes mantengan correspondencia con los diversos servicios del periódico y del Comité la dirijan al Apartado 10.036, Madrid (X).

Café Bar Nueva Montaña

Fuencarral, 81.—Tel. 14.433. Suursal: Eloy González, 39. Tel. 33.987 (frente a la iglesia).

Se sirve exquisito café y chocolates.—Cervezas y refrescos.—Bocadillos y hambres variados y mariscos de todas clases.—Licores de las mejores y acreditadas marcas.

Se sirven meriendas y se preparan en el acto.

FUENCARRAL, 81

Suursal: Eloy González, 39 (frente a la iglesia).

HOTEL NACIONAL

PASEO DEL PRADO, 54 (Glorieta de Atocha)

PASTELERIA SURTIDA: Bombones, caramelos, cajas fantasma, pasteles, etc.

CAFE-BAR: Servicio esmerado, especialidad en platos regionales.—Orquesta.

CONOZCA LA CERVEJERIA, instalada en la planta baja: Allí comerá bien. Fiambreros, Mariscos, etc.

Notas de Levante

El doctor Alegre ingresa en el Manicomio.
VALENCIA, 16.—Ha ingresado en el Manicomio provincial don Alfredo Alegre, médico de El Pobo (Guadaíara).

Desde el fallecimiento de su hijo Emilio, protagonista de la tragedia del «Metron», el doctor no estaba bien de sus facultades mentales.

En la actualidad vivía en casa de una hija suya, en el pueblo de Alacuz, donde trasladó su domicilio al ser indultado por el Directorio de la zona que sufría por haber matado al alcalde de El Pobo.

Los restos de los maestros Lleó y Plasencia.
Iniciada por el compositor valenciano maestro Peydró, se ha abierto una suscripción popular con el fin de traer a Valencia los restos de los eminentes compositores valencianos Vicente Lleó y Plasencia, a quienes, además, se los honrará dando su nombre a dos calles.

Por la Viuda del compañero Vicente Martí.
El próximo domingo, por la tarde, se celebrará por el Cuadro Artístico del Círculo Socialista una gran función teatral a beneficio de la viuda e hijos del malogrado compañero Vicente Martí Raga.

Se pondrá en escena «Juan José», y dada la humanitaria finalidad del acto, es de esperar que todos los correligionarios y simpatizantes contribuyan al mayor éxito de esta función, que ha de aliviar la precaria situación de la familia del infortunado compañero Vicente Martí.—Tranxo.

Conflicto resuelto.
VILLENA, 16.—Unos treinta operarios de la fábrica de zapatos de don Francisco Fernández Barranco han estado lunes, martes y miércoles de la actual semana sin entrar al trabajo.

¿Qué causa ha determinado esta resolución? El sábado ro, después de

Jabón «BONAMI»

Limpia y pule cristales, espejos, esmaltes, mármoles, azulejos, utensilios de cocina, madera pintada y todo clase de muebles, etc. Todo lo pule y jamás raya. De venta en ferreterías, droguerías y establecimientos de limpieza. Depósito: R. DIAZ, Apartado 12.032, MADRID.

EL GAITERO

SIDA CHAMPAGNE de Villaviecosa (Asturias) ¡Ojo con las imitaciones!

IMPERMEABLES «EL CISNE»

PLAZA DEL PROGRESO, 3 (FABRICA) Impermeables de señoras y caballeros desde 40 pesetas. Capotas para niños, 7,50 pesetas. Trincheras, 60 pesetas.

CALZADOS LA IMPERIAL

PRIMERA MARCA ESPAÑOLA

Clases selectas Magnífico resultado Inmensos surtidos

26 grandes sucursales en Madrid, Bilbao, Barcelona, Sevilla, Valencia, San Sebastián, León y Badajoz

CASAS EN MADRID

Fuente del Sol, 8.-Puerta del Sol, 13.-Plaza del Progreso.-Glorieta de Bilbao.-Príncipe, 35 (calleja a Prado).-Avenida de Pi y Margall, 4 (Círculo Vía).

Notas del día Diputación Los teatros

La Embajada en la Argentina.

La «Gaceta» publica decreto disponiendo que quede en situación de disponibilidad don Antonio de Zayas, duque de Amalfi, embajador extraordinario y ministro plenipotenciario en la República Argentina, y nombrando para dicho cargo a don Ramiro de Maeztu y Whitney.

Un millón del Monopolio de Petróleos

Se ha dispuesto que la cantidad de un millón de pesetas que la Compañía Arrendataria del Monopolio de Petróleos ha de abonar en concepto de comisión por la adjudicación hecha a su favor se distribuya entre los empleados de las Empresas dedicadas al comercio de productos afectos al Monopolio, que con motivo de la desamortización de aquéllas por la incorporación de sus negocios al expresado Monopolio, quedan o hayan quedado cesantes.

La Casa de Correos de Ciudad Real.

Se adjudica a don Francisco León Ruiz la contrata de la totalidad de las obras del edificio que con destino a Correos y Telégrafos ha de construirse en Ciudad Real.

Subsidio a familias numerosas.

Se ha fijado como plazo máximo para obtener los beneficios del Régimen de subsidio a las familias dentro del ejercicio actual el 30 de mes en curso. Por tanto, las instancias deberán tener entrada en el ministerio de Trabajo antes de la mencionada fecha.

Separado del servicio.

El Consejo Supremo de Guerra y Marina ha acordado rectificar la disposición por la cual se concedió el retiro al teniente coronel de Intendencia militar don Ricardo Lacal Oter; disponiendo que sea separado del servicio.

La mañana en Palao.

El presidente del Consejo cumplió ayer a la reina doña Victoria, a quien entregó 125.000 pesetas con destino al Hospital de la Moncloa, donde se asiste a los cancerosos, y otras 125.000 para la construcción de una capilla en el Gran Hospital de Tetuan.

Noticias de provincias

BILBAO, 16.—

En la planta baja de la casa número 45 de la calle de la Escambrilla, un joven llamado Norberto Uribe, que iba acompañado por varios amigos, encontró una pistola. Al examinar el arma tuvo la desgracia de que se le disparara, produciendo la muerte a Domingo Aguilera, de dieciséis años.

Desprendimiento de tierras.

BILBAO, 16.—En el kilómetro 14 del ferrocarril de Las Arenas a Plencia se produjo un desprendimiento de tierras, quedando interrumpida la vía durante largo rato.—Francia.

Dejan caer un niño desde un cuarto piso.

SAN SEBASTIAN, 16.—El niño de un año José María Cortón se desprendió de los brazos de la niñera que lo llevaba, cayendo desde la altura de un cuarto piso; produciéndose tan graves heridas, que falleció momentos después.—Francia.

Por sacrificar reses tuberculosas.

HUELVA, 16.—Con relación al hecho descubierto en este Matadero días pasados, en el que se comprobó que habían sido sacrificadas varias reses tuberculosas, se sabe han sido detenidos como complicados en este asunto los veterinarios don José Estepino y don Emilia Giles.

En Trabajo.

El ministro de Trabajo recibió al general Zubillaga, al alcalde de Lérida, al padre Gato, que celebró una extensa conferencia con el ministro sobre organización corporativa; al secretario de la Confederación Gremial Española, al presidente del Comité paritario de la Compañía Telefónica y al presidente de la Comisión mixta de Espectáculos públicos.

En Guerra.

El ministro de la Guerra recibió a los generales Villalba, Casademunt, Sánchez Monje y Zubillaga; al almirante Carranza, al viceministro de la Armada, al coronel jefe de las fábricas militares y a otros jefes.

En Fomento.

El ministro de Fomento recibió al alcalde de Hellín, que le habló de asuntos de interés local; a un representante de la Confederación Hidrográfica del Segura y a una Comisión del Tribunal de Aguas de Valencia.

En Instrucción.

Una Comisión de directores de Escuelas de Veterinaria se entrevistó con el ministro de Instrucción para solicitar mejoras económicas y algunas otras de que disfrutaban otros establecimientos de enseñanza análogos.

En Gracia y Justicia.

El ministro de Gracia y Justicia recibió a don Victor Pradera y al magistrado del Supremo señor González Ruiz Abellón.

El presidente, a Guadalupe.

A las tres y media de la tarde marchó ayer el presidente, en automóvil, a la finca Guadalupe, en Cáceres, donde se halla de caza don Alfonso.

El ministro de Instrucción, a Zaragoza.

Hoy marchará a Zaragoza el ministro de Instrucción para asistir a la inauguración de un Grupo escolar en San Mateo del Gallego. Regresará a Madrid el lunes.

El señor Cambó hace varias visitas.

El señor Cambó, que llegó anteayer a Madrid, visitó ayer a los señores Silló, Osorio y Gallardo y Maura (don Gabriel).

También conversó con el duque de Alba, con quien coincidió en el Museo del Prado.

Parécese ser que estas visitas no tienen carácter político, y según se afirma, el señor Cambó no se ocupará de política en algún tiempo.

El Ayuntamiento de Madrid.

Se espera que hoy regrese a Madrid el señor Arizabala, y en seguida se procederá a la constitución del nuevo Ayuntamiento.

La Cámara Armada de Eibar.

La «Gaceta» publicó ayer el decreto aprobando el reglamento para el desenvolvimiento y funciones de la Cámara Armada de Eibar.

Radiotelefonía

PROGRAMA PARA HOY

MADRID (Unión Radio, 373 metros).

A las diez minutos cuarto de la mañana. Emisión de música.

A las once de la tarde, en sesión de sobremesa. Pilar Martín (copro). Orquesta Artés.

A las once y media de la noche: Cursos radiofónicos de Oceanografía.

A las diez de la noche: Emisión de la Unión de Radiotelefonistas, retransmitida por las estaciones de Barcelona EAT 1, Sevilla EAT 5, San Sebastián EAT 8, Euzkadi EAT 9, Camisanes de Guadalupe, Señales Borarias. Noticias de última hora.

Reunión del Pleno.

Ayer, bajo la presidencia del señor Salcedo Bermejo, se celebró la sesión del Pleno de la Diputación.

Quedó aprobado el presupuesto de

variantes de la carretera de Torrelaguna a Lozoya.

También se aprobaron algunos artículos reintegrables para los Ayuntamientos de Montejo de la Sierra, Piñuecas y La Lama a fin de que puedan atender a la construcción del camino que, atravesando los citados pueblos, va del kilómetro 81 de la carretera de Francia a Montejo de la Sierra.

Después se acordó señalar tres

sesiones plenarias para el presente período semestral.

Seguidamente se dio cuenta del

dictamen de la Comisión especial de Presupuestos presentando el proyecto que ha de regir en el próximo año de 1928 y bases y ordenanzas para su emisión.

En el proyecto de presupuestos que

se acompaña al dictamen ofrece el siguiente resumen: Importan los Ingresos, 19.677.261,28 pesetas; gastos, 19.675.918,05 pesetas.

La Comisión de Presupuestos solicitó

la modificación del dictamen reduciendo algunas partidas que suponen un retroceso en los ingresos de 22.000 pesetas.

El señor Salcedo Bermejo presentó

una moción, por virtud de la cual se aumenta en 2.500 pesetas el sueldo que disfruta el señor Viñals, que hoy cumple las bodas de plata como secretario de la Corporación.

Fue aceptada la moción por unanimidad.

Después de discutir algunas enmiendas, se procedió a la discusión del presupuesto de Ingresos, que fue aprobado en su totalidad.

Noticias de provincias

Un muchacho mata a otro por imprudencia.

BILBAO, 16.—En la planta baja de la casa número 45 de la calle de la Escambrilla, un joven llamado Norberto Uribe, que iba acompañado por varios amigos, encontró una pistola. Al examinar el arma tuvo la desgracia de que se le disparara, produciendo la muerte a Domingo Aguilera, de dieciséis años.

Desprendimiento de tierras.

BILBAO, 16.—En el kilómetro 14 del ferrocarril de Las Arenas a Plencia se produjo un desprendimiento de tierras, quedando interrumpida la vía durante largo rato.—Francia.

Dejan caer un niño desde un cuarto piso.

SAN SEBASTIAN, 16.—El niño de un año José María Cortón se desprendió de los brazos de la niñera que lo llevaba, cayendo desde la altura de un cuarto piso; produciéndose tan graves heridas, que falleció momentos después.—Francia.

Por sacrificar reses tuberculosas.

HUELVA, 16.—Con relación al hecho descubierto en este Matadero días pasados, en el que se comprobó que habían sido sacrificadas varias reses tuberculosas, se sabe han sido detenidos como complicados en este asunto los veterinarios don José Estepino y don Emilia Giles.

En Trabajo.

El ministro de Trabajo recibió al general Zubillaga, al alcalde de Lérida, al padre Gato, que celebró una extensa conferencia con el ministro sobre organización corporativa; al secretario de la Confederación Gremial Española, al presidente del Comité paritario de la Compañía Telefónica y al presidente de la Comisión mixta de Espectáculos públicos.

En Guerra.

El ministro de la Guerra recibió a los generales Villalba, Casademunt, Sánchez Monje y Zubillaga; al almirante Carranza, al viceministro de la Armada, al coronel jefe de las fábricas militares y a otros jefes.

En Fomento.

El ministro de Fomento recibió al alcalde de Hellín, que le habló de asuntos de interés local; a un representante de la Confederación Hidrográfica del Segura y a una Comisión del Tribunal de Aguas de Valencia.

En Instrucción.

Una Comisión de directores de Escuelas de Veterinaria se entrevistó con el ministro de Instrucción para solicitar mejoras económicas y algunas otras de que disfrutaban otros establecimientos de enseñanza análogos.

En Gracia y Justicia.

El ministro de Gracia y Justicia recibió a don Victor Pradera y al magistrado del Supremo señor González Ruiz Abellón.

El presidente, a Guadalupe.

A las tres y media de la tarde marchó ayer el presidente, en automóvil, a la finca Guadalupe, en Cáceres, donde se halla de caza don Alfonso.

El ministro de Instrucción, a Zaragoza.

Hoy marchará a Zaragoza el ministro de Instrucción para asistir a la inauguración de un Grupo escolar en San Mateo del Gallego. Regresará a Madrid el lunes.

El señor Cambó hace varias visitas.

El señor Cambó, que llegó anteayer a Madrid, visitó ayer a los señores Silló, Osorio y Gallardo y Maura (don Gabriel).

También conversó con el duque de Alba, con quien coincidió en el Museo del Prado.

Parécese ser que estas visitas no tienen carácter político, y según se afirma, el señor Cambó no se ocupará de política en algún tiempo.

El Ayuntamiento de Madrid.

Se espera que hoy regrese a Madrid el señor Arizabala, y en seguida se procederá a la constitución del nuevo Ayuntamiento.

La Cámara Armada de Eibar.

La «Gaceta» publicó ayer el decreto aprobando el reglamento para el desenvolvimiento y funciones de la Cámara Armada de Eibar.

Radiotelefonía

PROGRAMA PARA HOY

MADRID (Unión Radio, 373 metros).

A las diez minutos cuarto de la mañana. Emisión de música.

A las once de la tarde, en sesión de sobremesa. Pilar Martín (copro). Orquesta Artés.

A las once y media de la noche: Cursos radiofónicos de Oceanografía.

A las diez de la noche: Emisión de la Unión de Radiotelefonistas, retransmitida por las estaciones de Barcelona EAT 1, Sevilla EAT 5, San Sebastián EAT 8, Euzkadi EAT 9, Camisanes de Guadalupe, Señales Borarias. Noticias de última hora.

En Madrid

se admiten suscripciones a

EL SOCIALISTA a 2,50 pesetas en Madrid y a 3 pesetas en provincias. Pago adelantado.

LARA.—«Los mosquitos».

Otra vez estrenan los ilustres comediantes señores Alvarez Quintero, y de nuevo nos hacen una comedia en tres actos sin que haya más que una pizca de asunto, a pesar de lo cual el público se entretiene y aplaude complacido.

«Los mosquitos» están fundados

sobre el siguiente pensamiento de Lope de Vega:

«Oh, celos! Con razón os han llamado mosquitos del amor: de amar desvelos; el humo de su fuego os ha engendrado.»

Y tomado ya el título de la obra, los señores Alvarez Quintero han reorganizado el ambiente, ese ambiente sevillano que tan bien conocen, y alrededor de esto, que es tan poco, han escrito una obra más absolutamente quintesiana, con gracia fina, con diálogo puro, lleno de tersura y con sin igual maestría en la técnica.

Se podrá achacar a las últimas comedias de estos autores sevillanos que no tienen sus caracteres aquella enjundia y el sostenido perflamamiento que tenían las obras de su primera época; tal vez habrá quien diga que en otros tiempos los señores Alvarez Quintero hacían un soberbio entremés con lo que hoy realizan una comedia en tres actos; y aun habrá quien añada que para esto, para rellenar de tal manera el asunto, llegan a exagerar, a falsear los tipos, sacándolos de quicio en algunos momentos. Pero por encima de todo, y a pesar de ello mismo, estos notables escritores manejan con tal dominio y seguridad sus conocimientos del idioma y sus observaciones de la realidad, que consiguen llenar estas últimas comedias de admirables pinceladas, episódicas, sí, pero de efecto seguro en el teatro, hasta conseguir que el público los aplaude, entregándoseles incondicionalmente.

Tiene tal fluidez el diálogo y se produce tan finamente y con tales efectos por el dominio del ambiente que manejan, que su triunfo resulta seguro, como ocurrió ayer tarde en el teatro de Lara.

Desde la primera escena se ha visto todo el asunto de la obra; pero, no obstante, aun cuando las situaciones parecían repetirse, el auditorio concebía por entero la acción, por la variedad y el acierto en los detalles. Y en eso estribó ayer, una vez más, el triunfo de los señores Alvarez Quintero.

Esta obra era como regalo delicado a la excelente actriz Carmen Díaz en el día de su beneficio. Por eso ésta puso a contribución todo su gran talento para interpretar el tipo de Periquita, que le va admirablemente; pero los compañeros de la actriz la secundaron perfectamente, resultando, por tanto, la interpretación una maravilla.

Como la obra es casi un dúo de amor y de celos, casi todos los personajes son episódicos, y en ellos realiza verdaderas filigranas, junto con Carmen Díaz, Micaela Castañón, Antonia Fuentes y Carmen León, y Rafael Bardem (el moroso celoso), Gaspar Campos y Miguel Pozuelo.

En los tres actos hubo muchos aplausos para autores e intérpretes, aplausos reiterados veces a saldar.

El público salía complacido anoche de Lara, aun cuando en su fuero interno pensaba que en «Los mosquitos» no existe propiamente una comedia; pero se lo habían presentado tan fina y hábilmente, que hubo que entregarse sin condiciones.

NOVEDADES.—220.000 leguas de

viaje submarino.

Casi sin tomar aliento, desde Lara nos dirigimos al popular teatro de la calle de Toledo, donde contemplamos un lleno verdaderamente enorme y un interés casi exaltado por conocer el último alarde de Rambal.

Sabido es que este actor y director de compañía dedica sus grandes dotes y actividades al cultivo de un género lleno de emociones, sin temor de llegar hasta la ingenuidad. Rambal quiere hacer un teatro eminentemente de acción, aunque resulte algo híbrido.

Y en honor a la verdad hemos de decir que la obra de anoche es de lo más característico que le hemos visto representar, dentro del género.

Nos sería difícil clasificar esta obra, estrenada anoche, según dice el cartel, en dieciocho cuadros distribuidos en cinco capítulos, inspirada en la célebre novela de Julio Verne, hecha por Pascual Guillén, Manuel Carballa y Bearlam, con ilustraciones musicales del maestro Eugenio Ubedad. Decimos que nos sería difícil clasificarla, a pesar de que los autores la llaman fantasía, porque aquello tiene de melodrama, de revista, de película, de cuento, de fantasía, y en realidad no sea nada de esto.

Lo de la inspiración de Julio Verne no hagan caso nuestros lectores, pues la tal inspiración no ha pasado de tomar el título de la novela del famoso novelista francés.

Estas veinte mil leguas de Novedades tienen un libro bastante lamentable por su inspiración; pero es indudable que Rambal se ha superado en este viaje por mar y tierra en cuanto respecta a trucos y audacias de tramoya, y hemos de declarar que la obra tuvo pleno éxito por su presentación, verdaderamente fastuosa, y por los alardes de decorado, trajes y efectos de luz.

Declaramos no haber visto jamás en los teatros españoles obra de mayores dificultades en cuanto a posturas escénicas.

Comienza por el hundimiento de un barco, tras haber combatido con un submarino; sigue ese barco hundido y los naufragos, impensadamente son rescatados cuando estaban casi ahogados. Se nos trasladó a la India, donde presenciamos fastuosas fiestas de presentación y bailes y una muy bien presentada cabalgata ante la corte del marajá de Milinda, cabalgata, en la que, entre guerreros y numerosas y hermosas mujeres, vemos desfilar por el patio de butacas al escorpión y a los elefantes; una guerra, con sus incendios y todo; una tempestad en el mar; otro hundimiento; buzas en el fondo del mar, en donde un inmenso pulpo lucha con un hombre; un ballena en el fondo del mar, en el que intervienen las perlas, los corales, las sirenas, etcétera, etcétera.

Esta breve reseña dará una pequeña idea de las inimitables cosas que salen en este viaje de tantos miles de leguas.

Las ovaciones a la presentación y efectos de algunos cuadros fueron formidables.

Se trata de una obra francamente

Ultima hora De América Los deportes

Un matrimonio que vuela.

PARIS, 16.—Después de batir el «récord» mundial de las 10.000 millas, el matrimonio Bruce ha reorganizado esta mañana su prueba a una velocidad media de 105 kilómetros por hora, a pesar del frío intenso que reinaba.—Francia.

Las negociaciones con las fuerzas

BERLIN, 16.—Comunican de Pequin al «Lokal Anzeiger» que la revolución cantonesa ha sido dominada por completo, sin que ello quiera decir que la situación esté completamente despejada, pues las tropas del general Tchang Fak Wei, que se han apoderado de todos los servicios públicos, obedecen a un jefe que simpatiza con los comunistas.

Entre las medidas adoptadas figura la detención de los varios centenares de revolucionarios, de los cuales 31 eran súbditos rusos, y han sido pasados por las armas. El general Tchang Fak Wei no ha reconocido al Gobierno de Nankin, y ha puesto al frente de la Cantón a Kuning, el cual ha comenzado a negociar con los elementos comunistas.—Francia.

SHANGHAI, 16.—Las autoridades militares se han apoderado en el consulado soviético, sito en una propiedad americana, de cierto número de cañones, proyectiles y hojas de propaganda. Como consecuencia de ello se han tomado energicas medidas de represión, habiéndose ejecutado a numerosos comunistas.

En Cantón, pese a la Ley Marcial, se va restableciendo la normalidad.—Francia.

Datación de un consuel soviético. SHANGHAI, 16.—Han sido detenidos el consuel y viconsuel soviéticos de esta ciudad, así como Yen Ting, jefe comunista cantonés, que se ha refugiado en el consulado soviético.—Francia.

Viconsuel soviético asesinado. LONDRES, 16.—El corresponsal del «Evening Deutscher» en Cantón afirma que el viconsuel soviético ha sido asesinado.

Dois mujeres empleadas en dicho consulado han sido pasadas por las armas.

Se han practicado numerosas detenciones de agitadores.—Francia.

Derrota del Gobierno en la Cámara de los Lorens. LONDRES, 16.—En el debate que ha tenido efecto en la Cámara de los Lorens sobre la reforma del inquilinato, ha sido derrotado el Gobierno por 35 votos contra 29.

El principal autor de la derrota ha sido lord Karlton.—Francia.

Los habitantes de Chantung huyen hacia la Mandochuria. LONDRES, 16.—El corresponsal del «Times» en Chantung afirma que tanto en esta ciudad como en Tahlili (Maridional), la situación ha mejorado de una mes a esta parte; pero no obstante, la miseria originada por una sequía prolongada se ha abatido sobre la región, ha producido enormes estragos en cerca de cuatro millones de habitantes.

Gran número de familias emigran hacia la Mandochuria, y otras se refugian en Tai-Nan-Fu.

Se trata de socorrer a los desgraciados por la Comisión internacional de Socorro; pero ésta precisa para ello reunir un millón de dólares.

Las víctimas de esta terrible situación se alimentan con semillas de algodón, algunas raíces ligeramente bañadas de harina y los pocos tubérculos que encuentran en la tierra.

Algunos padres venden a sus hijos por un puñado de dólares.—Francia.

El Gobierno belga gana una votación por un voto de mayoría. BRUSELAS, 16.—En la sesión celebrada ayer por la Cámara belga se produjo alguna agitación a causa de la ofensiva contra el Gobierno emprendida por la izquierda socialista, y especialmente contra la política financiera de M. Haisart en lo que se refiere a la reducción de aportaciones para la caja de amortización.

Los socialistas presentaron, con la viva oposición del señor Jaspas, un proyecto de ley, que puede llamarse «del candado», y que fue rechazado por un solo voto de mayoría.

El resultado de esta votación fue acogido con grandes aplausos por las izquierdas.

En los centros políticos se hace notar el que siete diputados liberales votaron contra el Gobierno.

La propuesta socialista reduciendo a seis meses el servicio militar fue rechazada por ocho votos de mayoría.—Francia.

Catorce obreros heridos en un accidente de trabajo. EDIMBURGO, 16.—Por la rotura de un cable, un ascensor de las minas de esta ciudad ha caído desde una altura de 20 metros, resultando 14 obreros gravemente heridos.—Francia.

Tribunal industrial

Señalamientos para hoy.

Juicio obrero: Roque García y José Rodríguez. Juicio patronal: Rufino Muñoz y Bartolomé Sanz; suplente, Agustín Marco. A las nueve y media, Pedro Llobena García, por sueldos de salarios, que en 4 de diciembre de 1926 se produjo lesión en el pie derecho, trabajando en obras de reforma de la finca número 7 de la calle de Alcalá, reclama los tres cuartos de jornal y asistencia facultativa desde el día lesionado hasta la sanación.

En el mismo caso, indemnización por incapacidad permanente total, con sueldo de jubilación, con sueldo de jubilación en la Compañía de seguros La Abilida.

A las diez.—José Riestro Rubio, ex-empresario de establecimientos de carboneras, reclama sueldos de salarios, que en 1926 se produjo lesión en el pie izquierdo, por haberse caído sobre ella muelle y chassis, reclamando por incapacidad permanente total o parcial al patrono Faustino Oñate Lafuente y a la Compañía de seguros La Abilida.

A las once.—Jacinto Escalera de las Haldas, alférez de cruceros, que el día 2 de diciembre de 1926 resultó lesionado en el pie derecho, trabajando en la fábrica de embarcar panes, en Aranjuez, reclama sueldos de salarios, que en 1926 se produjo lesión en el pie izquierdo, por haberse caído sobre ella muelle y chassis, reclamando por incapacidad permanente total o parcial al patrono Faustino Oñate Lafuente y a la Compañía de seguros La Abilida.

A las once.—Jacinto Escalera de las Haldas, alférez de cruceros, que el día 2 de diciembre de 1926 resultó lesionado en el pie derecho, trabajando en la fábrica de embarcar panes, en Aranjuez, reclama sueldos de salarios, que en 1926 se produjo lesión en el pie izquierdo, por haberse caído sobre ella muelle y chassis, reclamando por incapacidad permanente total o parcial al patrono Faustino Oñate Lafuente y a la Compañía de seguros La Abilida.

A las once.—Jacinto Escalera de las Haldas, alférez de cruceros, que el día 2 de diciembre de 1926 resultó lesionado en el pie derecho, trabajando en la fábrica de embarcar panes, en Aranjuez, reclama sueldos de salarios, que en 1926 se produjo lesión en el pie izquierdo, por haberse caído sobre ella muelle y chassis, reclamando por incapacidad permanente total o parcial al patrono Faustino Oñate Lafuente y a la Compañía de seguros La Abilida.

Sección de noticias

Un homenaje.—La Sección de Socorros Mutuos, filial de la Sociedad Española de Comisionistas y Viajantes de Comercio, se reunirá mañana, domingo, a las siete de la tarde, en su domicilio social, para hacer entrega a don Agustín García Mier del título de socio de honor y de una medalla-dije que la Sección le dedica por su proceder filantrópico con la misma Sección de la antigua alianza de la misma Sección de la Sociedad y de la Sección.

Se ruega a los asociados que concurran al acto.

Asociación de Antiguos Alumnos del Instituto de San Isidro.—Esta tarde, a las diez, en el local de esta Asociación, dará una conferencia el antiguo alumno don Eduardo Ferrer de Orta, con el tema «Algunas palabras sobre Mahoma y los árabes».

Ciclo de conferencias.

BUENOS AIRES, 16.—El teatro de la Opera, y bajo la dirección del experto empresario Faustino de Rosa, se dará un ciclo de conferencias en los meses de abril a septiembre próximos.

Las conferencias irán a cargo de ilustres personalidades argentinas y extranjeras, habiendo aceptado por ahora la invitación del señor De Rosa monseñor Gustavo Franceschi, don Matías Sánchez Borondo, don Augusto Rodríguez Loreta, don Antonio Gil Tomás, don Leopoldo Lugones, don Julio Costa y don Mariano de Vedig y Mitre.—Agencia Americana.

Construcción de vapores petroleros.

BUENOS AIRES, 16.—El ministerio de Obras públicas ha firmado un contrato con la Compañía Nacional de Navegación Costera del Brasil, para la construcción en los talleres de dicha Compañía de buques destinados al transporte de petróleo.—Agencia Americana.

La línea aérea Asunción-Buenos Aires. ASUNCION, 16.—El Gobierno ha dict

